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Pizza - Pasta & Café
Menú Ejecutivo - Agasajos - Despedidas

Delivery al 4749-8621 / 0800-777-2224
Sarmiento 420, Tigre

Av. Santa María 2546 - Rincón de Milberg - 4731-4259

Además...

AUTOESCUELA
TIGRE

Tigre: Av. Cazón 363
4731-0115 - 15-4422-9932

Benavídez
Ruta 9 y Ruta 27
15-6115-9932

APRENDÉ A MANEJAR

www.autoescuelatigre.com.ar

Virreyes
Brandsen 2195
15-6117-0042

Sistema científico devastado y poblaciones
empobrecidas enfrentando una crisis ambiental

La mancha saca
a luz el desastre

Cianobacterias en el delta tigrense: resultados de los análisis.
Una gran mancha en el Río de la Plata y la continuación de la
sequía durante el verano presagian la profundización del proble-
ma. Respuestas de los pobladores isleños y del Municipio. Para
tener presente: el lunes 07/12, el agua empezó a cotizar en el
mercado de materias primas de Wall Street.                      Pág.4

Una red de voluntades para la contención de
personas con epilepsia

Epilepsia Tigre
A partir de experiencias frustrantes, Pamela Zángaro decidió fun-
dar la ong Epilepsia
Tigre. Informar, con-
tener, recibir dona-
ciones y distribuirlas
son algunas de las ta-
reas que realizan.
Para contactarse
Facebook Epilepsia
Tigre.               Pág.6

El juego es mucha más que las cartas españolas o
la mancha

Facilitadores
de juego

Organización que se dedica a pensar el juego en distintos ámbi-
tos, La Cantera está compuesta por profesionales de la recrea-
ción. Realizan asesorías, capacitaciones, eventos callejeros y
también en espacios cerrados. Se pueden seguir sus actividades
a través de Facebook La Cantera Recreación y por el canal de
youtube.                                                                          Pág.16

En San Fernando, las ollas populares
se profundizaron durante el aislamien-
to

Organización
y solidaridad

Pág.7

En Trenque Lauquen se organizan para
accionar contra la aplicación de
agrotóxicos

Convivir
       con venenos      Pág.8

Predio recuperado
en el Delta por el

Municipio de Tigre
se destinará a la

preservación
           ambiental      Pág.16

San Fernando

20 años desde que la
UNESCO declaró la
Reserva de Biósfera
del Delta del Paraná

Pág.15



Qué cambió en todos estos años?
El presupuesto debe equilibrarse, el tesoro debe ser reaprovisionado, la deuda pública debe ser disminuida, la arrogancia de los funcionarios debe ser moderada y controlada,
y la ayuda a otros países debe eliminarse, para que Roma no vaya a la bancarrota. La gente debe aprender nuevamente a trabajar, en lugar de vivir a costa del Estado.

Marco Tulio Ciceron, año 55 A.C
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En el Centro de Operaciones Tigre (COT), el intendente
Julio Zamora se reunió con el ministro de Seguridad de la Provincia

Berni anunció en Tigre una
inversión de 300 millones para la
compra de equipamiento policial

El intendente Julio Zamora y el ministro de Seguridad de la Provincia de Buenos Aires mantuvieron un encuentro
con comisarios del distrito y analizaron el trabajo realizado durante el año y el panorama a futuro. El jefe comunal
destacó la cooperación entre el Municipio y los gobiernos Provincial y Nacional.

de Buenos Aires, Sergio Berni y comisarios
del distrito. Durante el encuentro, se anun-

ció una inversión de 300 millones para la

compra de equipamiento policial.
"Tuvimos la grata visita del ministro Berni,

y junto a los comisarios y comisarias de Ti-
gre debatimos el marco de seguridad que se
viene, con un aporte muy importante de la
Provincia que nos permitirá adquirir

equipamiento, refaccionar comisarías y
darle todas las herramientas a la Policía para
que brinde un mejor servicio a los vecinos del
distrito", señaló Zamora.

Además, agregó: "Se viene mucho trabajo
complementario a lo que realiza la Policía de
Buenos Aires, sin duda una decisión política
de los gobiernos Nacional y Provincial de in-
vertir en seguridad para que ámbitos como
Tigre, tengan una mayor presencia policial".

En la reunión, los presentes analizaron el
trabajo realizado durante el año y el panora-

ma de cara a los próximos meses; y se anunció el despliegue de

mayor fuerzas policiales y móviles náuticos en el Delta duran-
te la temporada de verano. Pos-
teriormente, Zamora y Berni se
dirigieron a la Subsecretaría
Operativa del COT para cono-
cer el nuevo móvil del Comando
de Operaciones de Emergencias
Municipales (COEM).

Respecto del encuentro, el
ministro Berni expresó: "Tuvi-
mos contacto con todos los ac-
tores que trabajan en esta cade-
na de responsabilidades de cons-
trucción de la seguridad, con el
intendente Julio Zamora y la
nueva secretaria de Seguridad
del Municipio, para generar un
ámbito de trabajo de coordina-
ción y cooperación. Sin dudas
esta inversión es un aporte
importantísimo que ha hecho el
gobernador Axel Kicillof a to-
dos los municipios para que, de
manera descentralizada y mucho
más rápida, podamos ir equi-
pando a una Policía que durante
muchos años sufrió una fuerte
desinversión".

Por su parte, la secretaria
de Seguridad de Tigre, Ximena
Guzmán, manifestó: "Dialoga-
mos respecto de todos los ins-
trumentos con los que vamos a
empezar a trabajar y todo lo que

Provincia y Nación aportarán al Municipio en materia de seguridad.
Tigre es un municipio modelo en Protección Ciudadana; queremos
continuar y consideramos que siempre se puede mejorar".

Se inauguró la
Fiscalía y Comisaría

de la Mujer y la
Familia de San

Fernando
El Intendente Juan Andreotti dio apertura a la fiscalía es-
pecializada en violencia de género y abuso sexual y a la
comisaría de la mujer y la familia, denominada "Complejo
Carolina Aló". "Tenemos que acercar el Estado a las mu-
jeres. Hoy en 5 cuadras las vecinas tienen una Fiscalía,
Comisaría y el Hospital Municipal para asistirlas", dijo el
jefe comunal.

San Fernando inauguró un nuevo espacio para las mujeres y
la familia en una muestra más del compromiso que tiene el Munici-
pio por las necesidades de sus vecinas.

El "Complejo Carolina Aló" (Miguel Cané 4650) de-
nominado así en homenaje a quien fuera víctima de un brutal femicidio
en 1996 y del que luego surgieron legislaciones a favor de los dere-
chos de las mujeres, posee dos edificios que fueron construidos
íntegramente por el Municipio.

En la fiscalía especializada en violencia de género y abuso

sexual se tomarán denuncias en horario de 8 a 16hs de todo delito
donde la mujer sea víctima en un contexto intrafamiliar o de género,
se realizarán asesoramientos e investigación de las causas. El espa-
cio tiene 130 mt2 de superficie con sala de espera, baños para
mujeres, hombres y personas con movilidad reducida, oficinas para
fiscales y una cámara gesell con 2 ambientes acondicionados con un
panel vidriado y con aislación acústica, sistema de tv de circuito
cerrado y micrófono.

Con respecto a la comisaría de la mujer y la familia, se
realizarán recepción de denuncias las 24hs, asesoramiento, asisten-
cia psicológica y legal, y cuenta con un lugar de resguardo momen-
táneo para la víctima. El edificio tiene 3 oficinas, una de ellas con
baño privado y un sector para el resguardo de la víctima, con un
ambiente con baño completo y cocina, para que en el caso de que
una mujer con niños tenga que permanecer en el lugar algún tiempo
prolongado, pueda hacerlo en un sitio confortable.

Juan Andreotti: "Uno debe acercar el Estado

a las mujeres, en un momento tan difícil no

podemos hacerlas correr de un lado a

otro cuando necesitan una ayuda"
Luego de la bendición de las nuevas instalaciones a cargo del

Cura Párroco Agustín Politzer de la Parroquia San Pablo, las autori-
dades hablaron al público presente y después cortaron la cinta;
seguidamente descubrieron las placas fundacionales y recorrieron
ambos edificios.

El Intendente Andreotti expresó: "Hoy es un día muy im-
portante para San Fernando porque creemos en la descentralización
de todos los servicios del Estado. Antes una mujer para hacer una
denuncia tenía que irse hasta la comisaría de Martínez, volver al
distrito a la fiscalía e ir al Hospital Provincial. Hoy en un rango de
cinco cuadras las vecinas tienen la Fiscalía, la Comisaría y además el
Hospital Municipal. Uno debe acercar el Estado a las mujeres, en un
momento tan difícil no podemos hacerlas correr de un lado a otro
cuando necesitan una ayuda, una mano que el Estado tiene que
proveérsela".

Añadió luego: "Estamos
muy contentos por el trabajo
que venimos haciendo durante
años desde el botón de pánico y
la prevención. Hoy la decisión
política de todo el pueblo de San
Fernando que invirtió y tiene la
decisión de cuidar a sus fami-
lias, se ve en obras como mues-
tra de ello".

La Ministra de las Muje-
res, Políticas de Género y Di-
versidad Sexual de la Provincia
de Buenos Aires, Estela Díaz,
señaló: "Felicito al Intendente
Juan Andreotti por esta iniciati-
va, esto es acercar la política
pública del Estado para dar res-
puesta, y sabemos que muchas
veces la dificultad de acceso y la
falta de articulación entre los or-
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ganismos hacen al desaliento, a que no se acuda a pedir ayuda y a la
revictimización. Este es un paso gigantesco en construir este polo
moderno y en excelentes condiciones para que se acerquen quienes
tiene necesidades. Un Estado presente que contribuya para erradi-
car las violencias".

Por su parte, Edgardo Aló, celebró la iniciativa y dijo: "Este
es el resultado de muchos años de lucha con respecto a lo que pasó

con Carolina. Con Luis Andreotti pusimos en este predio el nom-
bre de mi hija como homenaje porque es realmente una bandera
del femicidio, y hoy logramos plasmarlo en el gobierno de Juan.
Para mí es una fortaleza tremenda, porque le estamos dando las
herramientas a la víctima para defenderse y aplicar sus derechos.
Para nuestra fundación esta obra es la frutilla del postre, pero
también es el principio de una lucha que esperemos que alguna
vez termine".

Por último, el Procurador General de la Suprema Corte de
Justicia de la Provincia de Buenos Aires, Julio Conte Grand,
agregó: "Esta Fiscalía tiene la particularidad de que en el mismo
complejo también va a funcionar la Comisaría de la Mujer, esto
tiene que ver con nuestro principio de unidad y articulación del
Estado. El edificio es muy moderno y funcional, estamos real-

mente contentos y muy agradecidos con el señor Intendente".

 Edicto
Marilyn Magdalena Guzmán

Riquelme, DNI 93.641.476,
transfiere local sobre calle Sar-
miento 77, Galería San Esteban,
Local 2, ciudad de Tigre, a Fe-

derico Alfieri, DNI

23.332.191.

 Edicto
Santiago Juan Spurr Barros,

DNI 37.364.252, transfiere fon-
do de comercio de Bar
"VALKIN", sito en Av. Italia
1354, Tigre Centro, Partido del
mismo nombre, a Nicolás

Nahuel Sotelo, DNI

35.712.855.

  Cámara Comercial e Industrial de Tigre

Asamblea
General Ordinaria

La Comisión Directiva de la Cámara de Comercio e Indus-
tria del Partido de Tigre, con domicilio en calle Montes de Oca 442,
ciudad de Tigre, convoca a los Sres. Socios a la Asamblea General
Ordinaria, a celebrarse en la sede social, el día miércoles 06 de enero
de 2021 a las 19:00hs y 20:00hs en la primera y segunda convoca-
toria respectivamente, para la consideración del siguiente Orden del
Día:

1. Consideración de la Memoria y Balance General del 51 ejercicio
Administrativo correspondiente al 31 de diciembre 2017.
2. Consideración de la Memoria y Balance General del 52 ejercicio
Administrativo correspondien-
te al 31 de diciembre 2018.
3. Consideración de la Memoria
y Balance General del 53 ejerci-
cio Administrativo correspon-
diente al 31 de diciembre 2019.
4. Elección de los miembros vo-
cales suplentes Comisión Direc-
tiva.
5. Elección de los miembros ti-
tulares y suplentes de la comi-
sión revisora de cuentas. (Cum-
plimientos art 22)
6. Designación de dos (2) so-
cios para refrendar el acta.

Nota: podrán participar con de-
recho a voz y voto los socios
activos; todos aquellos que
adeuden cuotas podrán regula-
rizar su situación hasta 48 hs.
previas a la mencionada Asam-
blea, personalmente en las ofi-
cinas de CACIT, en el horario
de 08:00 a 16:00hs en la calle
Montes de Oca 442, Tigre.
Las listas podrán presentarse en
la sede social con hasta CINCO
(5) días de anticipación como lo
cita el art.24 del Estatuto vigen-
te.

Gustavo H. Esquivel
Presidente

Dra. Sandra Mariana Funes
Secretaria
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Vendo 2 PH en
Gral. Pacheco

A 3 cuadras de la Estación López Camelo y a 5 de Henry Ford,
cercano a zona industrial. PH al frente: 2 dorm., cocina, comedor,
baño, lavadero y pequeño patio al fondo. U$S 75.000.- PH al
fondo: 2 dorm., cocina, comedor, baño, lavadero descubierto.
Jardín en frente y fondo. Estacionamiento p/2 autos compartido.
U$S 60.000.- Cel.: 11-3209-9447 (Mañana y tarde); 11-3583-

8665 (solo por la tarde).

Sistema científico devastado y pobla-
ciones empobrecidas enfrentando una
crisis ambiental

La mancha saca
a luz el desastre
Cianobacterias en el delta tigrense: resultados de los
análisis. Una gran mancha en el Río de la Plata y la
continuación de la sequía durante el verano presagian
la profundización del problema. Respuestas de los po-
bladores isleños y del Municipio. Para tener presente:
el lunes 07/12, el agua empezó a cotizar en el mercado
de materias primas de Wall Street.

El año pasado, investigadores de la Universidad Na-
cional de La Plata manifestaron su preocupación ante el ha-
llazgo realizado en estudios de aguas superficiales: presen-
cia de una droga para la epilepsia y del principio activo del
Viagra. Estudios realizados por investigadores de todo el
mundo, demuestran la presencia, en aguas superficiales, de
restos de antibióticos, antiovulatorios, cremas varias.

En nuestras aguas turbias se desplazan esos signos
invisibles de que algo está funcionando mal y, últimamente,
se deben sumar las floraciones de cianobacterias, organis-
mos microscópicos que no gustan de ocultarse: con un color
verde-azulado, se presentan en grandes concentraciones,
denominadas floraciones, en la superficie del agua.

Desde hace más de un mes, las cianobacterias son la
preocupación de pobladores y funcionarios de la primera
sección del Delta. Inmediatamente se tomaron muestras que
fueron evaluadas por el Instituto del Conicet de Ecología,
Genética y Evolución, cuya directora es la Dra. Inés O'Farrell.
"En esta primera instancia, no se detectó un nivel de toxinas
por arriba del permitido por la OMS para gua potable", infor-
mó, a este medio, la investigadora.

Las cianobacterias estudiadas pueden producir efec-
tos hepáticos, alergias, problemas en la piel, conjuntivitis y
"si la exposición es crónica, se puede llegar al cáncer". Por
este motivo, "una cosa es la persona que va por un fin de
semana al Tigre y otra, el habitante permanente".

Dada la dinámica del río y con la escasa información
de 6 muestras, la Dra. O'Farrell sugirió seguir las recomenda-
ciones dadas por el Municipio de Tigre: "No se puede decir
'para este arroyo hay que hacer esto, para este otro hay que
hacer esto otro'. En base al informe que nosotros hicimos, el
Municipio elaboró un cianosemáforo que nosotros aproba-
mos. Sé que están activos en la toma de muestras, hablando
con la Autoridad del Agua para que los apoye en el monitoreo.
En cuanto a la muestra de toxinas, AySa tendría que dar el ok
para hacerlas".

La investigadora recomendó observar el agua, edu-

car el ojo, por eso insistió con la necesidad de tener presente
el cianosemáforo elaborado por el Municipio: no consumir el
agua que presenta floraciones, no usarla para regar huertas,
no tomar baños. Agregó además que las autoridades sanita-
rias formaron parte de las reuniones informativas, por lo cual
ya se ha bajado la información a hospitales y centros de
salud.

Un futuro complicado
Hacia fines de noviembre, la mancha de cianobacterias

llegó a Punta Lara. Dado que allí está la toma de agua que
abastece Berisso, Ensenada y gran parte de la ciudad de La
Plata, la empresa ABSA dejó de proveer agua por unos días,
ya que tienen una planta de tratamiento convencional. En
relación a este tema, es necesario aclarar que AySA tiene un
sistema de carbono activado, por lo cual "toda persona que
está provista de agua de red a través de AySA no tiene pro-
blemas".

Imágenes satelitales indican que hay una gran flora-
ción de cianobacterias aguas afuera del Río de la Plata y,
según el viento y los caudales, se acerca o aleja de la orilla.
Por este motivo y para hacer una evaluación más profunda,
durante el mes de diciembre, la Dra. O'Farrell, miembros del
Instituto de Astronomía y Física del Espacio, del Conicet, y
representantes del Ministerio de Ambiente de la Nación se
embarcarán en el barco científico del Conicet.

"Es necesario más trabajo experimental y de
monitoreo, que se está dificultando, porque somos pocos
los especialistas en este tema y además hay muy pocos re-
cursos porque el sistema científico está devastado", subra-
yó la entrevistada.

Es necesario recordar que, en 2018, mauricio macri
devaluó el Ministerio de Ciencia y Técnica a secretaría y
desfinanció todos los institutos de investigación. A causa
de esto, ahora los investigadores, altamente calificados, es-
tán haciendo un esfuerzo inmenso, trabajando jornadas ex-
tensas y poniendo dinero de sus propios bolsillos para com-
prar insumos que cotizan en dólares.

La investigadora del Conicet recordó que la inversión
en ciencia "es inversión en modernidad, en futuro para nues-
tros hijos".

Mirando al pajonal
Darse un chapuzón, una vez en la vida, en una man-

cha de cianobacterias, no produciría mayores inconvenien-
tes, pero convivir con ellas ya es otro cantar, por eso consul-
tamos a los isleños para saber sus inquietudes y estrategias.

En cuanto a las mascotas, no se ha presentado nin-
gún problema.

Alrededor del arroyo Santa Rosa, muchos instalaron
filtros de carbón y cargan sus tanques cuando el agua está
transparente.

Hay vecinos que viven lejos de los cursos principa-
les, por lo cual no extraen el agua de los grandes ríos. "Noso-
tros tenemos un pozo en el pajonal. Ahí no hay cianobac-
terias", dijo Agustina, quien, acostumbrada a observar la
naturaleza, agregó: "Lo que creo que ha influido mucho en
este tema es que cada vez hay menos juncales y más estaca-
das de hormigón. Nosotros vemos que las plantas filtradoras
retienen las cianobacterias, entonces el agua entra al arroyo

y, cuando baja, baja limpia,
con una temperatura fría que
no permitiría que crezcan las
cianobacterias". Esta familia
tiene su huerta de autocon-
sumo, por eso están atentos
a las mareas: "Todavía no
vimos problemas, es muy
pronto para saber cómo afec-
ta en la cadena trófica. Pero
como vemos que las ciano-
bacterias se pegan a la mate-
ria orgánica, a las ramitas, a
las cañas, a los tronquitos
que flotan, imaginamos que,

si se pega a lo que comemos, hay
que lavarlo muy bien".

Por el río Capitán, la mancha va
y viene y, según una vecina "la
gente se sigue bañando en el río
porque hace mucho calor"; otra
contó su experiencia: "Me tiré
porque no había mancha, pero
cuando salí, tenía la malla toda
verde". Un viejo vecino fue termi-
nante: "Si me tengo que preocu-
par por esto, me tengo que mu-
dar". Otros están buscando solu-
ciones con filtros económicos y
lo más caseros posible.

Sobre el Caraguatá, los vecinos
están recuperando un saber an-

cestral: los aljibes. "Yo tengo una vecina que nació acá y me
cuenta que, cuando no había electricidad, toda la gente tenía
aljibe", dijo Úrsula. En esta primera instancia están proban-
do: usan el agua para lavar y para el baño. La experiencia la
realizan acompañados por biólogos del Observatorio de
Humedales.

Un sector del arroyo Carapachay, desde hace años,
accede al agua de un potabilizador por electrocoagulación,
por lo cual no tienen mayores problemas. ¿Sabrá de esa expe-
riencia el Municipio? ¿Podrá replicarla?

Un poco más lejos, por el arroyo Toro, la mayoría de
los vecinos reciben el agua de AySA, cuando el barco llega.
"El reparto de AySA es muy deficiente, cuando se queda sin
agua, no vuelve el mismo día, reparten hasta donde les alcan-
za. Acá llegan hasta la escuela, a Torito no entran y ahí viven
muchas familias, para el lado de Cruz Colorada tampoco en-
tran". Los vecinos están bastante desconformes porque pa-
gan "una suculenta tasa de servicio municipal" y como el
único servicio que dan es el agua "por lo menos que venga
día por medio o nos dejen más cantidad", concluyeron.

Todos coincidieron en que no han recibido informa-
ción oficial por parte del Municipio y que no están dispues-
tos a esperar: "Acá vivimos y trabajamos, así que la energía
la ponemos en el hacer".

Más calor y menos agua
Como Director del Plan de Manejo del Delta, Luis

Cancelo informó a este medio que están articulando con dis-
tintas áreas municipales: salud, delegación, turismo, gestión
ambiental. "Probablemente haya convocatoria a organiza-
ciones para hacer seguimiento, para que fluya la información
y se tomen las propuestas que puedan hacer".

El funcionario explicó que el Municipio está buscan-
do formas de tratamiento del agua: "En el caso de Tigre, la
mayoría de la gente no consume el agua del río, pero sí la usa
para lavar y bañarse y se presume que, si se incrementan las
temperaturas, aumentarían las cianobacterias y, por ende, las
toxinas. Estamos buscando alternativas de purificación del
agua, si se pueden hacer filtros de manera casera, la posibili-
dad de los aljibes, aprovechando las propiedades del hume-
dal. Otra propuesta es un tanque enterrado, que está siendo
monitoreado por el ADA. Queremos saber si todas las pro-
puestas que le hacemos a la comunidad están libres de
cianobacterias y toxinas". Resaltó, además, que "hay que
cambiar el paradigma de uso del agua, en lugar de sacar el
agua del río, hay que sacarla del humedal".

Considerando que el problema se presentó hace muy
poco tiempo, por lo cual aún hay "muchas preguntas", Can-
celo insistió en que están "esperando alguna certeza sobre
las formas de tratamiento del agua" y, cuando las tengan,
harán una importante difusión a través de videos explicati-
vos, cartelería y folletería que se repartirá en lugares claves,
por ejemplo, la estación fluvial.

Según el Instituto Nacional del Agua, se prevé se-
quía, en toda la cuenca del Paraná, para los próximos tres
meses, por lo cual la presencia de cianobacterias se manten-
drá y, como tanto los isleños entrevistados, como el funcio-
nario municipal, han admitido que muchos isleños se siguen
metiendo en el agua en presencia de manchas de cianobac-
terias e, incluso, algunos descreen de sus efectos adversos,
las campañas de prevención tendrán que ser constantes y
por todos los medios.

El aumento de las cianobacterias de manera desmedi-
da, generando un potencial peligro para la salud humana y
animal, no es un fenómeno nuevo en el país. La Dra. Inés
O'Farrell lo viene estudiando desde hace años. Se sabe que
estos microorganismos se multiplican sin control cuando hay
exceso de nitrógeno y fósforo. ¿De dónde sale el exceso?  De
la utilización de agrotóxicos para los cultivos transgénicos,
así como de efluentes cloacales e industriales que llegan a
las aguas sin tratamiento previo. Son los agroexportadores,
los industriales y los encargados del saneamiento cloacal los
primeros responsables de esta situación. Desde chicos nos
enseñaron: el que rompe, paga. ¿Llegó la hora?

Por Mónica Carinchi

Seky Propiedades
Compra / Alquiler Casas

Categoría Quinta s/Primera sección
o costa Tigre

José Luis 15.5942.6372
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Centro Universitario de San Fernando

Inscripciones para
cursadas virtuales

de Arte, Arquitectura
Naval y Ciencia

y Tecnología
El Municipio informó que iniciaron las preinscripciones
para la carrera de Arquitectura Naval y la Diplomatura en
Ciencia y Tecnología, ingresando a la página de la Uni-
versidad de Quilmes www.unq.edu.ar. En tanto, para las
Licenciaturas en Arte, Dibujo, Pintura, Escultura, Graba-
do, Artes del Fuego (Cerámica) y Restauración, en la pá-
gina de la Universidad Nacional del Arte www.una.edu.ar

El Centro Universitario Municipal (CUM) de San Fer-
nando, continúa ofreciendo a todos los vecinos la posibilidad de
cursar diversas carreras con clases presenciales en modalidad
virtual, mediante convenios realizados por el Municipio con las
Universidades Nacional de Quilmes y Nacional del Arte (UNA).

Así, se encuentra abierta la preinscripción 2021 para la
carrera de Arquitectura Naval (4 años) y la Diplomatura en
Ciencia y Tecnología (2 años y medio), dictadas por la Universidad
Nacional de Quilmes, a través de la página web www.unq.edu.ar en
el banner de 'Preinscripción 2021' o buscando más información en la
pestaña de alumno "ingresante", registrarse en el sistema y comple-
tar online el formulario, anexando fotocopia de DNI y título secun-
dario, o constancia de título en trámite o de estar terminando el
colegio.

Asimismo, se abrió la inscripción 2021 para las 6 licencia-
turas de Artes Visuales que dicta la UNA (Universidad Nacional del
Arte): Dibujo, Pintura, Escultura, Grabado, Artes del Fuego (Cerá-
mica), Restauración y Arte, con una duración de 4 años. Para ano-
tarse, ingresar a la página web www.una.edu.ar en el banner de
'Preinscripción 2021' o buscar la pestaña "ingresantes", registrarse
en el sistema y completar online el formulario.

Para todas las carreras mencionadas, los requisitos genera-
les son: terminalidad secundaria, fotocopia de DNI, dos (2) fotogra-
fías tipo carnet, y completar la planilla on line.

Para cualquier consulta, llamar al 4575 3261 (Centro Uni-
versitario Municipal San Fernando), de 8 a 16 hs. o por mail a
centrouniversitariosanfernando@gmail.com
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v Especialista en Ortopedia
y Traumatología general

Dr. Pablo O. D´Amico
MEDICO M.P.: 49.217 - M.N.: 63.124

Atención lunes y viernes a partir de las 14 hs. Miércoles desde las 9,30 hs.

Paso 461  .  Tigre
Consultar turnos x protocolo al 4749.6336 o wasap al 11.5116.8142

v Medicina y Cirugía
de pierna, tobillo y pie

Una red de voluntades para la conten-
ción de personas con epilepsia

Epilepsia Tigre
A partir de experiencias frustrantes, Pamela Zángaro
decidió fundar la ong Epilepsia Tigre. Informar, conte-
ner, recibir donaciones y distribuirlas son algunas de las
tareas que realizan. Para contactarse Facebook Epi-
lepsia Tigre.

Tener un hijo con una enfermedad crónica, salir a gol-
pear puertas y recibir negativas, es algo muy desalentador.
Para que esto no les pase a otras personas, Pamela Zángaro
decidió fundar la ong Epilepsia Tigre, que ya tiene reconoci-
miento tanto municipal como provincial y llega a familias de
todo el país.

"En un año y medio, tuvimos muchos logros. Esta-
mos muy agradecidos al Municipio (de Tigre) que este año,
por primera vez, llevó a cabo la semana de la epilepsia y
también a la provincia (de Buenos Aires) que la reconoció a
nivel provincial", dijo Pamela, que es la presidenta de Epilep-
sia Tigre.

La institución tiene como finalidad informar, buscar y
distribuir donaciones y contener tanto a pacientes como a
familiares, ya que "no es fácil vivir con una persona con
epilepsia, porque a uno se le para el corazón cada vez que
tiene una crisis".

Mucha es la actividad que la institución realiza a tra-
vés de las redes sociales: Facebook Epilepsia Tigre; instagran
@epilepsiatigre; wasap 15 5889 6381.

Acompañar es importante
Algo esencial es cómo actuar ante una crisis, que se

manifiesta como un desmayo, y se puede producir en cual-
quier momento, incluso durmiendo. Para salvar una vida:
poner a la persona de costado para que no se ahogue y
esperar, a su lado, que se recupere. "Hay que estar al lado de
la persona y darle tranquilidad. No hay que ponerle nada en
la boca. Si pasan 5 minutos y no se recupera, hay que llamar
a la ambulancia", explicó Pamela.

Algunas personas se dan cuenta cuando están por
convulsionar porque les duele la cabeza o sienten hormi-

gueo, entonces se sientan
para no sufrir golpes. Hay
perros entrenados que pre-
sienten cuando la persona
está por convulsionar y en
este sentido, Pamela contó
una experiencia: "Hace
poco, la perra de mi suegra
me vino a buscar para que
yo estuviera cerca de la nena,
hasta que no fui cerca, no se
quedó tranquila".

Hay varios tipos de epi-
lepsia y si bien las obras so-

ciales la reconocen como
enfermedad crónica, no siem-
pre se cubre el 100% de la
medicación; algunos reme-
dios cuestan $50.000, por
esto uno de los objetivos de
la ong es armar un banco de
medicamentos. Por ahora,
están cubriendo urgencias
gracias a donaciones.

La nueva re-
glamentación del
uso medicinal del
cannabis permite el
autocultivo y el
cultivo solidario, lo
cual "es muy bene-
ficioso", sostuvo
Pamela, quien hace
tiempo solicitó a su
obra social canna-
bis de Canadá y to-
davía lo está espe-
rando. "Nosotros
decidimos com-
prarlo porque a

nuestra hija le redujo un
montón las crisis".

Para todos los niños,
la escuela es un ámbito
importantísimo y lo espera-
ble es que sea un espacio de
contención; sin embargo, Pa-
mela ha tenido experiencias
infelices: "En un colegio pri-
vado, a mi hija la dejaban
afuera de todo. Yo pagaba
para que ella se quedara en
el patio. Entonces la cambia-
mos a la escuela pública y
eso le cambió la vida. Antes
se sentía sola, ahora en el
colegio del Estado tiene sus
compañeros y ellos saben
cómo actuar cuando grita o
está convulsionando. Ayu-
dan mucho las maestras y el
equipo directivo". A la comu-
nidad educativa de la Escue-
la N° 42 de Don Torcuato, fe-
licitaciones!

Para que todas las
escuelas puedan cuidar
como es necesario a los ni-
ños con esta enfermedad, Pa-
mela insistió en que es nece-
sario capacitar a las docen-
tes, algo que seguramente la
ong podrá hacer cuando se
vuelva a la normalidad.

Todas aquellas per-
sonas que necesiten algún
tipo de asesoramiento, pue-
den contactar con Epilepsia
Tigre, donde siempre hay
una mano extendida que
ofrece su amistad.

Por Mónica Carinchi
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FARMACIA
WILHELM
OBRAS SOCIALES

Tarjetas de crédito y débito

Envíos a domicilio 4731-0928
Av. Santa María 2160 - Rincón

FARMACIA
de Cecilia L. Ferreyra - Farmacéutica

Ferreyra
PERFUMERÍA

Av. Santa María 2418 - Rincón

Tel/fax: 4749-5423
e-mail: farmaciaferreyra@hotmail.com

Atención de lun. a vier. de 8 a 12,30 y de 16 a 20 hs.
Sáb. de 8,30 a 13. Tarjetas de crédito y débito

4749-8358   .   15-6748-9194
gabrielabrazzola@gmail.com

Lic. Gabriela Brazzola Wehr

Psicóloga (UBA)
Terapias focalizadas
Individual . Familiar

Bourdieu 485, Tigre
4749-0399 / 15-3104-6672 / estudcont@gmail.com

SEBASTIAN  MORALES
Contador Público      Lic. en Administración

CONSULTORIO
OFTALMOLOGICO

Dr. Jorge H. Lima
Oftalmología pediátrica

Cirugía de miopía - Astigmatismo
Hipermetropía - Presbiscia - Cataratas

I O M A         O S D E
Horarios de atención: lun., mart., miérc. y vier. de 16,30

a 19,30 / Martes y jueves de 9,30 a 11,30 hs.

Turnos al 4731.0526  /  15.5020.5085
Albarellos 509, esquina de Av. Cazón al 1300, Tigre

En San Fernando, las ollas populares
se profundizaron durante el aislamiento

Organización
y solidaridad

La agrupación Germán Abdala prepara semanalmente
más de 500 raciones para las barriadas empobrecidas
de San Fernando. Con recursos enviados por el Minis-
terio de Desarrollo Social de la Nación y de vecinos
solidarios, con tradicional militancia política en el movi-
miento peronista, logran cubrir la demanda, que en las
últimas semanas se amplió.

Aunque la Declaración de los Derechos Humanos
establece que todos los seres humanos son iguales en digni-
dad y derechos, la experiencia nos demuestra que no es así.

El poder económico, en el mundo entero, es inmune a
esta declaración, por eso los gobiernos neoliberales van de-
jando, año tras año, más personas en los márgenes de la vida
digna. Debido a esto, el actual gobierno nacional se encon-
tró con una Argentina devastada y las condiciones
pandémicas la presentaron sin anestesia: una cantidad ines-
perada de personas solicitaron el ingreso familiar de emer-
gencia.

La precariedad de millones de vidas fue contenida no
sólo desde el Estado, agrupaciones políticas y sociales tam-
bién salieron a darle una mano a compatriotas que no pueden
cubrir algo tan elemental como la comida. Las ollas populares
se multiplicaron porque, si se multiplica el hambre, se multi-
plica la solidaridad.

"La solidaridad surge de un pensamiento o estructu-
ra política, porque la solidaridad espontánea es mínima. La
mayoría de las personas que colaboran han participado en
ámbitos políticos. Hay compañeros que me dicen 'no tenés
nada que agradecer, así somos los peronistas'. Igual noso-
tros decimos siempre gracias", expresó Fausto De Ángelis,
referente de la Agrupación Germán Abdala de San Fernando.

La patria es el otro
Desde el invierno de 2019, la Agrupación tenía una

olla para las personas en situación de calle, a lo largo de la
colectora, en San Fernando. Por esto la pandemia los encon-
tró organizados.

"Ahora la tarea se multiplicó. Tenemos olla en el Club
Villa Nájera, en Humaitá y Arnoldi, en Sarratea y Alvear; asis-
timos con mercadería al comedor Rosita de Villa Jardín y lle-
gamos hasta Béccar, donde una compañera ya atendía a gen-
te en situación de calle", contó Fausto.

En total, preparan semanalmente más de 500 raciones.

Y como son muchos más los sanfernandinos que necesitan
esta ayuda, Fausto mencionó que hay otras agrupaciones
que también sostienen una olla popular.

Una parte de la mercadería la garantiza el Ministerio
de Desarrollo Social de la Nación; trabajadores judiciales
agremiados acercan verduras y pollos; el gremio de Judicia-
les también colabora; un grupo de viejos compañeros de
militancia colabora con dinero.

La olla no sólo requiere que se cocine; hay colabora-
dores que hacen las compras
de la comida fresca, otros dis-
tribuyen mercadería, otros
retiran donaciones. ¿Por qué
estas personas reparten su
tiempo entre su hogar, el tra-
bajo y la olla popular? La res-
puesta es simple: por empatía
con el otro. Apuntando que
forman parte del proyecto
nacional y popular, Fausto
resaltó que "esto es una ta-
rea solidaria, voluntaria".
Todos tienen vocación de
servicio y renuevan su com-
promiso permanentemente.

Algunos colaboradores
están sin trabajo, por lo cual
les vendría bien recibir algún

aporte por la tarea o poder conformar una cooperativa
gastronómica dado que ya tienen la expertís. "Hay compañe-
ros que la están pasando mal, por eso sería interesante reci-
bir algún aporte. Eso no quiere decir que, si no reciben, no
van a hacer nada. No, de hecho se está haciendo y acá nadie
abandona".

Desde luego, los reconocimientos simbólicos también
son estimulantes, por ejemplo, la visita de algún funcionario.
Por ahora, están en deuda.

No se sabe si por temor al virus, por pudor o por
desinterés, las personas que buscan la vianda, se retiran
rápidamente y no hacen comentarios. La falta de participa-
ción, según Fausto, es un error de la organización misma,
porque "la gente piensa que a nosotros nos pagan o que
esto lo organiza el Municipio y que es una obligación nues-
tra darles". O sea que sería importante que vean desde aden-
tro cómo se construye ese espacio solidario: "Cuando la
gente participa, por un lado, garantiza la olla y no se depende
tanto de las grandes donaciones y, sobre todo, se entiende
el sentido solidario, se respeta más al que está haciendo la
tarea solidaria".

Como siempre hay excepciones, Fausto destacó que
"unos pocos vecinos preguntan qué hace falta y acercan
mercadería"; para ellos, un agradecimiento especial.

Dado que aún no pueden imaginar mejores alternati-
vas para la sociedad sanfernandina, no se han puesto a pen-
sar en el fin de la olla. Por el contrario, están dispuestos a
continuar con esta tarea solidaria. Y mientras cocinan, se
preguntan cuándo llegará la vacuna, porque, cuando ya no
haya peligro de contagio, esperan encontrarse con todas las
personas que hicieron posible el sostenimiento de la olla
popular y, aunque algunos no quieran, les dirán, nuevamen-
te, ¡gracias!                                                 Por Mónica Carinchi

Esperando la ración
en el Club Villa Najera
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Pañalera

Pompis
Pañales, bebés

y adultos
Todo para la
futura mamá

Extra sec

Av. Italia 1700, Tigre. Tel.: 4731-3937

En Trenque Lauquen se organizan para
accionar contra la aplicación de
agrotóxicos

Convivir
con venenos

Las enfermedades tradicionalmente relacionadas con
el uso de agrotóxicos van en aumento, así como la afec-
tación de los árboles del centro de la ciudad: "Respira-
mos el mismo aire", dijo Patricia Domínguez, integrante
de Autoconvocados por la Salud Ambiental. Rodeados
por campos de soja, los vecinos de Trenque Lauquen
se ven afectados por las derivas de los agrotóxicos.

Además de tener una historia relacionada con el caci-
que Pincén, con la gran zanja de Alsina, con la llegada de
estancieros a principios del siglo 19 y mucho más, la región
oeste de la provincia de Buenos Aires tiene otro denomina-
dor común: los vientos que bajan de la cordillera de Los
Andes.

Una de las ciudades que creció (cerca de la línea recta
que la separa de La Pampa) entre vientos, médanos y pro-
ducción agropecuaria es Trenque Lauquen.

Si bien esta ciudad se encuentra en la denominada
región sojera, la utilización de agroquímicos no se inició con
el trámite exprés firmado por Felipe Solá en 1996. "Convivi-
mos con un sistema productivo que usa agroquímicos desde
antes del 96, pero con los transgénicos el modelo se profun-
dizó. Y con el tiempo se empezaron a sentir los impactos
reales de esa forma de producir. Nosotros sufrimos las deri-
vas de los productos que se usan en el campo", explicó Patricia

Domínguez, integrante de Autoconvocados por la Salud
Ambiental, de Trenque Lauquen.

Desde la ciudad no se ven los campos cultivados, sin
embargo, sus efectos se sufren. "Lo que pasa en ese mar de
cultivos con agroquímicos nos llega a través del aire, porque
de lo que se echa sobre los cultivos, una proporción va a
destino y otra, que puede ser el 20% o más, vuela con las
partículas de polvo. Es decir que, en la ciudad, nos llega lo
que se está pulverizando a 20, 30, 40 kilómetros a la redonda,
en forma de cóctel porque no es un solo producto, sino va-
rios".

A esa deriva primaria producida en el momento de la
pulverización, hay que agregar la deriva secundaria: lo que
llega a la ciudad, se deposita en patios, calles, jardines y,
cuando el sol pega fuerte, se evapora. Así, de una manera
sutil, todos los habitantes de Trenque Lauquen van acumu-
lando en sus cuerpos pequeñas dosis de agrotóxicos, pro-
vocándoles efectos crónicos.

Las derivas
Autoconvocados por la Salud Ambiental está conformado

por docentes, estudiantes, artistas, periodistas; cada vez más jóve-
nes se acercan a la agrupación, preocupados por "la convivencia
obligada con venenos". Reparten su tiempo entre sus trabajos y las
actividades de sensibilización y, aunque a veces se bajonean un
poco, siguen con la resistencia a este modelo que "año a año se
profundiza más".

A muchos les tocó de cerca alguna enfermedad típica de los
pueblos fumigados: hipotiroidismo, cáncer, malformaciones congé-
nitas, abortos espontáneos. Al respecto, Patricia subrayó que "es-

tas son historias que se repiten
y nosotros estamos tratando de
que no sean vistas como un des-
tino. Hay una causa".

Si bien existen hospitales
públicos bien equipados y con
buena atención, "la corporación
médica no asocia las enfermeda-
des prevalentes con la utiliza-
ción de agrotóxicos. Los
endocrinólogos no saben que el
24d, que respiramos todos los
días, es el gran disruptor
endócrino", enfatizó la entrevis-

tada.
Efectivamente, hasta ahora

son pocos los científicos y profe-
sionales de la salud que establecen
la relación entre cáncer y
agrotóxicos, a pesar de que el Cen-
tro Internacional de Investigacio-
nes sobre el Cáncer de la OMS, en
2015, declaró al glifosato como po-
tencial cancerígeno.

Uno de los logros obtenido
por Autoconvocados es la orde-
nanza que establece distancias de
aplicación. Aunque saben que las
distancias preestablecidas - que no
siempre se cumplen - no impiden
que el viento disperse los tóxicos,
siguen buscando su ampliación.

La corporación del agrone-
gocio, actualmente, habla de las "buenas prácticas", pero un veneno
es un veneno, por eso, aún con recaudos, "el efecto negativo llega
igual". Los residuos de los agrotóxicos penetran en la tierra, llegan al
agua, se esparcen por el aire. La naturaleza también se intoxica y así
la vida empieza a languidecer.

Una demostración de los efectos perjudiciales se encuentra
en la arboleda de Trenque Lauquen: "Aprendimos a identificar, en
nuestros árboles, los daños que hacen las derivas de herbicidas,
sobre todo el 24d, que es muy usado y muy volátil. Produce malfor-
maciones en hojas y brotes". Cuando encuentran un árbol dañado, le
ponen un cartel informando la causa.

Trenque Lauquen está rodeada de campos fumigados y,
además, de depósitos donde se guardan los agroquímicos, de silos,
donde también se usan agroquímicos. "Aquí existe un trabajo insa-
lubre que no es vivido como tal. No se asume que se están manipu-
lando elementos tóxicos. La exposición a los agrotóxicos atraviesa a
toda la población".

Mientras quienes se dedican a la producción de granos
transgénicos, se creen que han llegado a la cúspide de la modernidad,
los estudiantes secundarios se autodefinen como generación enve-
nenada. Como la cifra de enfermos va en aumento, los muy moder-
nos están acumulando una deuda socio-ambiental que, quizás, sólo
se pague con estertores terminales.                           Por Mónica Carinchi
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At.: Lun. a viern. de 9 a 13 y de 16 a 20 hs. Sáb. 9 a 13 hs.
en Av. Cazón 1336, Tigre. Tel./Fax 4749-0136

sociedad_italiana_tigre@hotmail.com              www.socitalianadetigre.com.ar

Teatro - Salón de Fiestas
Quincho - Convenciones

Eventos - Habilitado

Actividades en nuestra sede
Gimnasia - Gimnasia modeladora

Gimnasia aerolocal - Yoga Yogaterapia - Teatro Coro

Estudio de Danzas SD DANCE: Danza Clásica Danza Jazz
Contemporáneo - Salsa - Bachata - Zumba - Tap - Comedia

Musical - Estilos Urbanos - Folclore - Tango

Reiki (Niveles - Practicas - Armonizaciones Meditaciones)
Danzas Griegas - Taller de conversación en Italiano.

ACLI: Asistencia Integral a los Italianos (4731-4330)
Dante Alighieri: Escuela de lengua italiana (4731-4330)

Al servicio de la comunidad desde el 3 de marzo de 1878

Sociedad Italiana de Tigre

Los empobrecidos pescadores del
norte santafesino reclaman veda

Santa Fe
Buenos Aires
unidas por el
agrotóxico

La bajante histórica pone en riesgo el recurso ictícola.
Los funcionarios que no funcionan no declaran la veda.
Mientras, los peces mueren por agrotóxicos y dese-
chos industriales.

La provincia de Buenos Aires está relacionada con la
provincia de Santa Fe no sólo porque es uno de sus límites,
sino por el gran río Paraná. Todo lo que en él ocurra, afecta
directamente a los bonaerenses.

Desde hace 3 años, el Paraná está sufriendo una
bajante histórica, profundizada en este 2020. Esto afecta la
vida de miles de personas, en variadísimos aspectos.

Si el Paraná casi no tiene agua, los arroyos, lagunas,
bañados, zanjones, pozos, ya están secos. A esto hay que
sumar las quemas en las islas que, en muchos casos, también
destruyeron ranchos y embarcaciones de los pescadores
artesanales, quienes, en los 4 años del macrismo, fueron du-
ramente golpeados: "10 años atrás, los pescadores lograron
capitalizarse, comprando un motor de 40 Hp. En la actuali-
dad, sólo tienen un motor de 10 Hp", reconoció Nelson
Yapura, integrante de la Asociación Civil de Pescadores de
Alto Verde.

Los pescadores se fueron desprendiendo de sus he-
rramientas de trabajo y, hoy en día, "ni siquiera pueden pagar
el arreglo de un motor. Hay compañeros que van al mecánico
y terminan vendiendo el motor roto porque no pueden pagar
el arreglo y después se suben de peón en otra embarcación".

¿Cuántas persianas se bajaron durante el gobierno
macrista? ¿Cuántos proyectos fueron pisoteados por el
neoliberalismo? ¿Cuántos sueños se transformaron en som-
bras?

El plan de destrucción del país no sólo fue sistemáti-
co, también fue sutil: "En los 2 últimos años del gobierno
anterior se sacaron todas las estaciones de monitoreo de
reproducción de las especies (de peces de río), entonces los
biólogos no pudieron hacer su trabajo". O sea que el gobier-
no actual no cuenta con previsiones en el campo de la
ictiofauna.

¿Sabía el lector que existían estas estaciones de
monitoreo de la fauna ictícola? El país serio, las tiene; el
gobierno neoliberal, las destruye. "Actualmente, el gobierno
está recuperando las estaciones, pero la pandemia obstacu-
lizó el trabajo".

Los pescadores artesanales de Santa Fe, ninguneados
durante 12 años por el gobierno socialista, reclaman desde
hace meses la implementación de la ley de veda, porque ad-
vierten que se están quedando sin el recurso que les da

identidad, además de sustento. "Acá hubieran tenido que
declarar la veda hace meses, pero como tienen que darnos
una compensación económica, no lo hacen", dijo Jesús Pérez,
presidente de la Asociación de Pescadores. Como dirigente
sindical, agregó: "Nosotros no estamos en contra de los 9
frigoríficos de Santa Fe, estamos en contra de lo que hacen
con los trabajadores de río, porque, en la zona norte, pagan
$22 una pieza de pescado, cuando un pescador, para cubrir
sus gastos, necesita 400 piezas. Y los frigoríficos están ex-
portando en dólares".

Se cumple así el objetivo del neoliberalismo: "Los
frigoríficos se están haciendo millonarios y los pescadores
cada vez más pobres".

Mortandad de peces
Las cianobacterias también están presentes en Santa

Fe: "El agua del Paraná se está poniendo verde y esto traerá
consecuencias graves", anticipó Jesús Pérez.

A principio de diciembre, en un tramo del río Salado,
hubo una gran mortandad de peces. No fueron las
cianobacterias, fueron los
desechos industriales y los
agrotóxicos.

La necesidad angus-
tiante de muchos pescado-
res los llevó a recoger esos
peces y el Municipio de San-
ta Fe procedió a su decomi-
sado porque "esos pescados
no son aptos para consumo,
algo raro les encontraron".

Algunos lanzaron la
idea de que los peces murie-
ron por falta de oxígeno a
causa de la bajante, pero Je-
sús, conocedor del tema,
retrucó: "Hay lagunas que
quedaron playas y los peces
no murieron por falta de oxí-
geno. En el arroyo del Sala-
do, que tiene entrada y sali-
da, no tendrían por qué ha-
ber quedado sin oxígeno,
muriéndose tal cantidad de
peces, tan de golpe. Nunca

en la vida vi salir pescados al río Coronda con
tanta desesperación".

La causa de la mortandad está dada por la con-
taminación de las aguas por desechos indus-
triales y agrotóxicos. "La curtiembre más gran-
de que tenemos está en Esperanza, siempre
desagotó sus desechos tóxicos al río Salado.
Peleando, se logró que hicieran piletones para
descontaminar el agua. Con la gran cantidad de
lluvia, en algunos lugares cayeron hasta 150
milímetros en una hora, los piletones rebasaron
y todo el crudo cayó al río, por eso se murió tan
de golpe el pescado. Además, estamos en plena
siembra y echan agrotóxicos en los campos y
con la lluvia se lavaron y todo cayó al río Sala-
do".

Desechos industriales, agrotóxicos, cianobac-
terias, ¿seguirá corriendo, saludable, el río? ¿Cuánto tarda en
llegar todo eso a las aguas del delta bonaerense?

La veda solicitada por los pescadores no se decretó.
Los funcionarios que no funcionan, los trabajadores empo-
brecidos y, seguramente, desesperados, además de los pes-
cadores "deportivos", todos juntos contribuyen a la depre-
dación del recurso ictícola. Mientras, como telón de fondo,
las Parcas van tejiendo, con hilos de agrotóxico, un destino
que ya empieza a vislumbrarse.                   Por Mónica Carinchi
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v Los premios se pagan en el acto

Castiglioni 1305 - Rincón - 5244.5971

Gracias por

acompañarnos

siempre!!!

"A un árbol le puede llevar 40 años formarse y la motosierra
lo destruye en minutos. Ya no lo veremos más, los que hoy son
niños no podrán disfrutar de sus beneficios. Es una falta de respeto,
es una falta de conciencia. No se puede volver a tener ese árbol con
plata, se podrán hacer casas, se podrán hacer puentes, pero árboles
no se pueden hacer con plata".

Así de contundente estuvo Verónica Knoop, quien presen-
ció con estupor una poda/mutilación ejecutada en Martínez, respal-
dada por Alejandro Censio, encargado del arbolado público de San
Isidro. Corregimos: encargado de la destrucción del arbolado públi-
co de San Isidro.

Por su parte, Graciela Zille expresó: "No sabemos qué pasa,
por qué podan a esta altura del año. Las tercerizadas podan porque
quieren cobrar. No sabemos si hay alguien que se beneficia económi-
camente, pero sería muy ingenuo pensar que no pasa nada".

Estas vecinas, junto con otras personas, de diferentes loca-
lidades de ese municipio, se han organizado para pedir explicacio-
nes ante estos actos irracionales que se irradiaron desde la ciudad de
Buenos Aires hacia todo el conurbano. La mutilación de la arboleda
pública es un acto sistemático, planificado y prolongado en el tiem-
po, dejando a las poblaciones citadinas en situación de vulnerabili-
dad ambiental. En síntesis, estamos ante la presencia de un ecocidio.

Ignorancia y anarquía
Las vecinas organizadas advierten que, al despropósito co-

metido por el Municipio con las podas/mutilaciones, se deben agre-
gar los desastres que genera Edenor. "Exigimos que Edenor no pode
más, no se puede dejar solos a los operarios que nada saben. Si
Edenor necesita cortar alguna rama, debe ser con presencia munici-
pal y, por supuesto, con una persona idónea".

¿Hasta cuándo seguirá Edenor colocando cables aéreos? Si
en los barrios cerrados no hay cables aéreos, ¿cuándo empezará
Edenor a realizar las obras pertinentes en la ciudad abierta?

Los dueños de negocios tampoco contribuyen al cuidado de
los árboles, por el contrario "extraen árboles y tapan las planteras,
para que los autos estacionen sobre las veredas".

Como la insensibilidad se ha extendido entre la población,
también hay que agregar a la lista de enemigos de los árboles a
muchos citadinos que dejan caer su perorata: las hojas ensucian la

vereda, las raíces levantan las baldosas, etc., etc..
Con gran capacidad de comprensión, Verónica explicó que

"muchas veces, los vecinos llaman porque se rompió un caño o
porque la vereda está muy rota
y el Municipio no responde, en-
tonces el vecino tiene que hacer
el arreglo pagándolo de su pro-
pio bolsillo". Obviamente, es-

Arbolar San Isidro

Los funcionarios municipales
sanisidrenses desconocen
leyes y destruyen árboles

Hartas de tanta ignorancia e insensibilidad, los vecinos y vecinas se agruparon para defender el patrimonio
arbóreo. Mientras el Municipio propone en su página web conectarse con la naturaleza, arrasa con los árboles de
las veredas. El tema llegó al Concejo Deliberante. Para contactarse con la agrupación Facebook Arbolar San
Isidro.

tas situaciones agotan, sobre todo en un Municipio como San Isidro
que no puede argumentar falta de presupuesto. "Acá los impuestos
se pagan y no son baratos", acotó Graciela.

Como dijeron las vecinas, en San Isidro hay una gran anar-
quía. Por supuesto, también hay ignorancia: "Los eventos climáticos
cada vez son más extremos y violentos, necesitamos bajar el calor
en la ciudad y esto se logra con árboles, que son nuestra naturaleza
en la ciudad. Nosotros somos seres biológicos, necesitamos un con-
tacto cotidiano con la naturaleza, no sólo con los árboles, sino con
toda su fauna asociada".

Los árboles exóticos no tienen, aquí, una fauna asociada; los
árboles autóctonos, sí. "San Isidro sigue plantando fresnos, se que-
daron en el tiempo. Aprendieron con un libro que ya no sirve más",
resaltó Verónica.

Para gestionar la arboleda pública no es suficiente con ser
ingeniero agrónomo, hay que hacer la especialidad en arboricultura
o, al menos, acudir al señor gugle. "Cualquier persona puede darse
cuenta de que no se pueden podar árboles a esta altura del año. No
hace falta tener un título universitario. Nos toman de idiotas".

Desconociendo las leyes
La ley provincial 12.276 es la madre de las ordenanzas

municipales sobre el tema arbolado y forestación. En este sentido,
Graciela señaló que "el Municipio de San Isidro tiene ordenanzas
específicas sobre protección y promoción del arbolado, forestación
y sistemas de áreas protegidas, pero, en los hechos concretos, no se
ponen en práctica".

Para reclamar la puesta en práctica de las ordenanzas han
buscado hablar con el Sr. Censio, quien, muy descortésmente, ha
tenido una única respuesta: no tener tiempo. ¿No es una de las
tareas de los empleados municipales, atender a los vecinos?

"Censio no quiere darnos una entrevista, entonces en medio
de una poda, entre los ruidos de las motosierras, tenemos que estar
gritando. Además, pone a los vecinos, que solicitan una poda o
extracción, en contra nuestra y eso está mal. Si es necesaria la extrac-
ción, nosotras no nos oponemos, pero queremos que el Municipio
muestre las actas correspondientes y reponga el árbol y eso no lo
hace", aclaró Graciela.

Además de desconocer las leyes provinciales, demostrado
en la imposibilidad para responder preguntas precisas, se hacen los
patoteros mandando a las vecinas "a votar otra cosa dentro de 4
años". ¿El intendente Posse estará en conocimiento de estas
descortesías del Sr. Censio, de estas formas tan autoritarias de ejer-
cer una función pública? Según se deslizó en las veredas, don Censio
argumentó que no tiene obligación de conocer las leyes provinciales.
¿Ummmmmm?

Por suerte, existen algunos servidores públicos que escu-
chan a los vecinos y se interesan en sus demandas, tal el caso de
Marcos Cianni y María Inés Feldtmann, quien ya hizo un pedido de
informe al ejecutivo sobre la extracción de gomeros sanos en la calle
Marín.

El descontento de los vecinos sanisidrenses es muy grande.
Ya han presentado una nota en el Concejo Deliberante que fue leída
en la última sesión ordinaria del año, están juntando firmas para
apoyar sus demandas, están haciendo un protocolo sobre cómo
actuar ante una poda irracional. Aquellos que quieran unirse a esta
resistencia por la vida, pueden comunicarse en Facebook Arbolar
San Isidro.                                                       Por Mónica Carinchi
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San Fernando, medidas burocráticas
efectivizan el avance de negociados
inmobiliarios

Políticas que
consolidan la
desigualdad

Las modificaciones sancionadas por los concejales
sanfernandinos generan efectos espaciales, sociales y
culturales perdurables en el tiempo. ¿Pueden estas de-
cisiones estar en manos de un puñado de personas?
¿Qué hacen los concejales para resolver los problemas
habitaciones de quienes sobreviven en las villas de este
municipio?

En noviembre pasado, el Concejo Deliberante de San
Fernando votó las excepciones necesarias para que, en un
sector zonificado como industrial, se permita la construcción
de un megaemprendimiento con edificios de más de 15 me-
tros. Gracias a esta ayudita, la empresa Molinos Río de la
Plata logró vender su sede ubicada en Victoria, venta que ya
había intentado 2 años atrás, pero que se le cayó dado que el
comprador no consiguió, en aquel momento, las habilitacio-
nes pertinentes para construir su proyecto inmobiliario.

Ahora, Molinos se embolsó 20 millones de dólares,
además del comodato para mantener allí sus oficinas.

Esa misma sede fue allanada, en 2014, en el marco de
una investigación por la presunta complicidad empresarial
con la última dictadura militar. Hay que recordar que, en el
período investigado -1975/83- la empresa formaba parte del
grupo Bunge y Born, en tanto en la actualidad forma parte
del grupo Perez Companc.

Estará a cargo del desarrollo del megaemprendimiento
(8 torres de 19 pisos, 9 edificios de 8 pisos, 1 edificio de 2
pisos, locales comerciales, cocheras, espacios verdes, ¡una
laguna!) la Fiduciaria Fideigestión S.A., que, según el Bole-
tín Oficial de la República Argentina, se constituyó en junio
del presente año, está presidida por Alejandro Russoniello,
tiene entre sus integrantes a un joven de 18 años, su sede
está en CABA y, al menos por el momento, no tiene emplea-
dos a cargo.

La decisión de unos pocos
El Concejo Deliberante de San Fernando aprobó el

megaemprendimiento, aprobó las excepciones de construc-
ción en zona fabril y ahora se sienta a esperar que la misma
desarrolladora presente el estudio de impacto ambiental. ¿Qué
va a decir la desarrolladora? ¿Dirá que cientos y cientos de
autos circularán por la zona generando más caos y contami-
nación? ¿Dirá que las altísimas torres van a proyectar su
sombra muchos metros más allá de ellas mismas? ¿Dirá que
debe tener su propia fuente energética? ¿Dirá que debería
contar con su propio siste-
ma de saneamiento cloacal?

En el saneamiento
cloacal nos detendremos.
¿Dónde irán a parar los de-
sechos cloacales de las 3900
personas que supuestamen-
te vivirían en el emprendi-
miento de lujo?

En San Fernando,
AySA tiene una planta de tra-
tamiento de líquidos cloa-
cales. Según la página oficial,
llegan los líquidos de 600.000
habitantes de los Municipios
de Tigre, San Martín, San
Fernando, San Isidro, Vicen-
te López. Obviamente, el cál-
culo que hicieron en 1999,
cuando se inauguró el primer
módulo, ya fue superado
ampliamente: entre los 5
Municipios, suman más de
un millón y medio de perso-
nas. Basta recorrer las calles
de Tigre Centro para compro-
bar que el sistema cloacal

está colapsado; en Vicente López, la elegante Avenida del
Libertador huele mal; muchas villas de Tigre y San Isidro aún
no tienen servicios sanitarios. Por otra parte, AySA pone un
caño maestro y luego los vecinos tienen que hacer la co-
nexión interna, ¿tienen dinero las familias trabajadoras para
esa inversión?

¿Se pueden sumar, a la infraestructura existente, los
desechos cloacales del emprendimiento en Victoria? Eviden-
temente, no, por eso está prevista la construcción "de un
colector (Baja Costanera) desde San Fernando hasta Villa
Inflamable, en Avellaneda. ¿Quieren esos vecinos que los
desagües de los emprendimientos de lujo descarguen ahí,
mientras ellos no tienen cloacas ni agua potable?", preguntó
la arquitecta Cecilia Alvis, quien investiga una historia
larguísima, relacionada con la cuenca Matanza-Riachuelo y
derivados.

El gobierno de la Ciudad Autónoma de Buenos Aires
está pagando un tramo del colector Baja Costanera, en Vi-
cente López, que llegará a Costa Salguero; evidentemente le
resulta indispensable este colector para construir allí un
emprendimiento de lujo al cual se oponen cientos de agrupa-
ciones que, con su lucha, obligaron al intendente Rodríguez
Larreta a cumplir con su deber: llamar a audiencia pública,
que se inició el 27 de noviembre y tiene 7000 expositores. Los
porteños están decididos a que no los tomen por tontos.

Los Municipios que usan la planta de tratamiento de
San Fernando duplicaron su población, ¿por qué no hacen
sus propias plantas Tigre, San Isidro y Vicente López? La
respuesta la tiene Cecilia Alvis: "En esos distritos la tierra es
cara y quieren seguir vendiéndola para hacer negocios in-
mobiliarios, es decir desastres ambientales. Además, de este
colector y de Costa Salguero se pagarían muchas campañas
políticas. Y AySA mira para otro lado".

El colector Baja Costanera está pensado para ir reco-
giendo los desechos cloacales de todos los emprendimientos
de lujo que están proyectados mirando al Río de la Plata,
desde San Fernando a Costa Salguero. O sea que se preten-
de generar una línea de barrios lujosos en zona norte y CABA,
segmentando cada vez más a la población.

"En la audiencia por Costa Salguero este tema ya fue
denunciado. El colector es depredación de deuda pública.
Lo de AySA es escandaloso. Pero el Banco Mundial ya dijo
que este colector es inviable hasta que el Sistema Riachuelo
no esté totalmente concluido", informó la arquitecta Alvis,
que agregó que se están solicitando informes a Malena
Galmarini, que nunca ha respondido.

La entrevistada recordó que Argentina y la Ciudad de
Buenos Aires tienen compromisos internacionales asumidos
con la Agenda U20 y 2030. Los desafíos climáticos globales
no se van a encaminar usando tecnologías obsoletas como
el Colector Baja Costanera que recorre kilómetros trasladan-
do aguas cloacales de los barrios elite a los barrios empobre-
cidos.

¿Puede el Municipio de San Fernando decidir solo
sobre la viabilidad de un emprendimiento que afectará, tam-
bién, a su vecino San Isidro? Una construcción de tal enver-
gadura, ¿no amerita audiencia pública? ¿En qué beneficia a
los sanfernandinos este emprendimiento de lujo? ¿Se puede
mal usar agua potable para una laguna artificial cuando hay
miles de argentinos y argentinas que no tienen agua pota-
ble? ¿Se pueden construir edificios de 70 metros, cercanos al
aeroparque de San Fernando?

Todos los concejales que levantaron la manito para
aprobar este emprendimiento de lujo, saben que producirá
una ciudad más inequitativa, menos verde y más peligrosa
para todos los sanfernandinos. Todavía pueden evitarlo.

Por Mónica Carinchi
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Dardo Rocha 961 - Tigre - 4749-1120
BAZAR - PINTURERÍA - SANITARIOS - ELECTRICIDAD Entregas

a domicilio,

incluso en Islas

TECHOS «NORTE»
Goteras - Filtraciones

Más de 20 años de experiencia
11-4057-9346 / 4749-9581. Hugo Sosa

Con permiso

a trabajar

Oleo - Mac - Fiasa
Villa - MTD - efco
Windsor - Toyama

Service - Repuestos

Motosierras - Motoguadañas - Motobombas - Cortacercos
Hoyadoras - Cortadoras de cesped eléctricas y a nafta

Tractores y minitractores - Hidrolavadoras - Grupos electrog...

Brasil 153, Tigre - Tel/fax: 4749-0461
info@rpmaquinarias.com.ar / www.rpmaquinarias.com.ar
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15-5051-1875

La obra del túnel de la calle Martín Rodríguez se
encuentra en sus últimos detalles, y además, se están reali-
zando en el lugar, murales en homenaje al ídolo deportivo a
cargo del artista Sebastián Cener.

Las obras fueron supervisadas por el Intendente de
San Fernando Juan Andreotti junto al Presidente del HCD,
Santiago Aparicio.

Andreotti oportunamente adelantó: "En muy po-
cos días vamos a estar inaugurando el túnel de la calle Mar-
tín Rodríguez ̀ Diego Armando Maradona´, una obra muy

importante para el dis-
trito. No solamente el
túnel en sí, sino la re-
novación de todo el en-
torno, el embelleci-
miento y mejoramien-
to de las arterias. Por
ejemplo, estamos reno-
vando las veredas, el
asfalto y realizando la limpieza
de conductos en Uruguay. Tam-
bién estamos haciendo las vere-
das de Martín Rodríguez hasta
la Av. Perón y en 3 de Febrero,
y ya tenemos planificada una
plaza para el barrio Crisol en la
calle Brandsen".

En cuanto a la obra artísti-
ca que se lleva adelante en el lu-
gar en homenaje al reciente fa-
llecido Diego Armando
Maradona, el intendente dijo:
"Estamos con uno de los mejo-
res muralistas que tiene el país
realizando una obra de arte para
que todos podamos pasar por
la zona y mirar a Maradona. Nos
pone contentos de que falte muy
poco para terminar una obra que
le va a mejorar la calidad de vida
a todos los vecinos".

Con respecto al nombre del
nuevo paso bajo nivel, Juan
Andreotti contó que "se tomó
la decisión de ponerle Diego

Últimos detalles del Túnel `Diego
A. Maradona´ y los murales

que lo homenajean
El Intendente de San Fernando Juan Andreotti junto al Presidente del HCD, Santiago Aparicio, visitó la obra del
paso bajo nivel de la calle Martín Rodríguez próximo a inaugurarse que llevará el nombre ̀ Diego Armando
Maradona´ y tendrá murales artísticos como homenaje al ídolo deportivo.

Armando Maradona no solo como homenaje, sino porque creo que
todos queremos tenerlo cerca de alguna manera".

"Diego nos llenó de alegría, el pueblo se lo reconoció y se lo
va a seguir reconociendo. El cariño se gana y Maradona se ganó
nuestro cariño, y por eso este humilde reconocimiento", concluyó.

Por su parte, el muralista Sebastián Cener, manifestó su
alegría por ser el responsable de embellecer aún más el lugar: "Cuan-
do la gente de San Fernando me llamó para hacer el homenaje el día
en que falleció Diego, la idea desde mi lado como artista fue tratar de
volcar la imagen más positiva, lo que mejor que le dio al mundo que
es tener un sueño como meta y cumplirlo. Generalmente lo que me
moviliza a pintar es lo que puedo generar en las personas y ver que
todo el mundo le saca fotos, me emociona mucho".

"Es uno de mis trabajos más importantes que hice en mi
vida, no suelo hacer homenajes, pero me parece que Maradona es
una de las personas más conocidas de la Argentina. Agradezco la
confianza que depositó el Municipio de San Fernando en mí para
hacer un retrato tan importante y la tranquilidad de poder expresar-
me libremente", manifestó Cener.

El nuevo túnel de Martín Rodríguez será el 7mo túnel de la
ciudad. Un paso bajo nivel de doble circulación, con forma de "X" y
una altura máxima de 4,20m. La obra incluye la construcción de
rampas peatonales accesibles para sillas de ruedas según reglamen-
tación; los contrapisos de calles de convivencia (veredas y calles
con nuevos accesos a cocheras), como así también la instalación de
nuevas columnas de alumbrado y cámaras de seguridad.
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REPUESTOS
Heladeras
Lavarropas
Secarropas
Microondas

Cocinas - Gas
Estufas

Bobinados en gral.
Service

4745-1255
3 de Febrero y Las Heras - San Fernando

Refrigeración TERWIN

Ferretería

GHIONE
Pintura - Electricidad - Art. sanitarios

Ruperto Mazza 1169. Tigre

F.G.
de Susana Rey

Su casa de confianza al servicio de su prenda

Limpieza a seco - Cortinados

Vestidos de novia y comunión

Frazadas
Reparto a domicilio sin cargo

Ricardo Castiglioni 1390, Rincón - 4749-4538

TINTORERIA ZENON

E-mail: actualidadtsf@gmail.com
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El presidente Alberto Fernández participó de la in-
auguración de la nueva planta de pintura de la empresa
automotriz Volkswagen Group Argentina, en el Centro
Industrial Pacheco, en el marco de la inversión por 650
millones de dólares que la compañía lleva adelante para la
producción del modelo Taos.

"Hagamos que la unidad que supimos forjar por el
miedo a un virus se vuelva eterna, y que sirva para ha-
cernos crecer", afirmó el mandatario quien estuvo acom-
pañado por el presidente de la Cámara de Diputados,
Sergio Massa; los ministros de Desarrollo Productivo,
Matías Kulfas; Medio Ambiente y Desarrollo Sostenible,
Juan Cabandié; y Transporte, Mario Meoni; los secreta-
rios General de la Presidencia, Julio Vitobello; de Comu-
nicación y Prensa, Juan Pablo Biondi, el intendente de
Tigre, Julio Zamora; el secretario General Adjunto de
Smata, Mario Manrique; el presidente y CEO de
Volkswagen América Latina, Pablo Di Si; el presidente y
CEO para Argentina de la empresa, Thomas Owsianski;
y el embajador de Alemania en Argentina, Ulrich Sante.

"Lo que vale la unidad frente al desafío de crecer,
del desarrollo y de dar trabajo es algo que tenemos que
aprovechar para hacer crecer a la Argentina", expresó el
jefe de Estado, y afirmó: "Tenemos que ver cómo pode-
mos potenciar los puntos de acuerdo y no los que nos
diferencian. Para eso, debemos trabajar siempre juntos".

El Presidente en Volkswagen: "Hagamos
que la unidad sirva para hacernos crecer"

En ese sentido, asegu-
ró: "Estoy acá viendo una in-
versión que la Argentina ne-
cesita, que es trabajo para
los argentinos y que es un
modo de trabajo que respe-
ta el ecosistema favorecien-
do una producción donde se
respeta el medio ambiente",
al tiempo que recordó: "Para
Volkswagen todo fue muy
difícil y hubo que remontar
un momento complejo. En
un barco que se hundía ta-
paron los agujeros para sa-
lir adelante, y este es el re-
sultado".

Las obras de construc-
ción de la planta, que de-

mandaron dos años y medio de trabajo y requirieron el
empleo de alrededor de 600 personas y 71 proveedores,
se dan en el 40° aniversario de VW en Argentina, y 25
años del centro de General Pacheco.

La nueva planta, de 25 mil m2, contará con tecno-
logía a base de agua, permitirá ahorrar un 75 % en el
consumo de energía y un 85 en el gasto de agua y aire, y
garantizará la reducción de emisiones en niveles 700 ve-
ces menores a los establecidos por la ley.

Es el centro más moderno de la industria automo-
triz nacional y contó con una inversión de 200 millones
de dólares, como parte de los 650 millones que la compa-
ñía destinó para implementar la tecnología necesaria para
la producción local del nuevo modelo Taos.

El mismo contará con maquinaria especial, entre
la que destacan 68 robots, 2.500 metros de transporta-
dores, sistemas de calentamiento de horno regenerativo
de alto rendimiento (TNV), medición de espesores por
ultrasonido, aplicación de cera caliente automatizada por
inundación, y horno intermedio de deshumidificación,
entre otros.

Comenzaron los
talleres sobre Nuevas
Masculinidades para

funcionarios de Tigre
Con el objetivo de trabajar transversalmente la perspecti-
va de género en todas sus áreas, el Municipio promueve
espacios de sensibilización y capacitación para la preven-
ción de la violencia de género. Los encuentros tuvieron
lugar en el Centro Universitario Tigre.

El Municipio de Tigre lleva adelante encuentros diri-
gidos a funcionarios locales sobre Nuevas Masculinidades

en el Centro Universitario Tigre (CUT), bajo la consigna De-

rribando Estereotipos y Construyendo Igualdad. En el Taller
se abordan temáticas como machismo, roles y estereotipos
de género, masculinidad hegemónica, entre otros.

El Director General de Políticas de Género, Sebastian
Vázquez Montoto, comentó: "Buscamos que estos talleres
alcancen a todas las empleadas y empleados del Municipio,
comenzando por los secretarios y subsecretarios. Pensamos
nuestro trabajo en una lógica transversal y apostamos a que
todas las áreas cuenten con perspectiva de género. El área
de Varones y Nuevas Masculinidades que se incorporó re-
cientemente a la propuesta de la Dirección de Políticas de
Género está conformada por un equipo interdisciplinario de
profesionales que trabajan hace varios años con nosotros
para acercar estas iniciativas innovadoras".

Tigre es pionero en materia de género. Desde hace
más de 7 años lleva adelante el "Programa para Varones con
Conductas Violentas", donde se trabaja con hombres deriva-
dos por la justicia que poseen antecedentes de violencia,
buscando su reeducación y reinserción.

Además de las múltiples capacitaciones en el marco
de la Ley Micaela y la Ley de Protección Integral de las Mu-
jeres, el taller sobre Nuevas Masculinidades actúa como com-
plemento de las legislaciones mencionadas y tiene el mismo
objetivo, adquirir el herramientas para erradicar las violen-
cias.
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Rincón de Milberg

La Reserva de
Biósfera del Delta del
Paraná cumplió 20 años
desde su creación e in-
corporación en la Red
Mundial del Programa
MaB-UNESCO y el Mu-
nicipio de San Fernando
recuerda su importancia
para la protección de la
biodiversidad, el desa-
rrollo humano y la inves-
tigación.

Al respecto, el
Director General de Me-
dio Ambiente, Gabriel
Tato, comentó: "Se cum-
plen 20 años desde que
el Delta de San Fernan-
do ingresó a la Red Mun-
dial de Reservas de Biósfera de la UNESCO. Es un orgullo
para todos los sanfernandinos poder festejar estos años que
marcan definitivamente un antes y un después. Somos la
única unidad de conservación con esta valoración a nivel
provincial, en el Delta inferior, medio y superior".

El Delta del Paraná es parte de la Mesopotamia y es
considerado como uno de los Deltas más grandes del mun-
do. La Reserva de Biosfera Delta del Paraná ocupa una su-
perficie total de 88.624 hectáreas, pertenece a la 2° y 3° sec-
ción de Islas y limita al Sur con el Municipio de Tigre (me-
diante el Río Paraná de las Palmas), al Norte con la Provincia
de Entre Ríos (mediante el Río Paraná Guazú), al Oeste con
los partidos bonaerenses de Campana y Escobar (mediante
el Río Carabelas Grande), y al Este con el Río de la Plata,
actuando como zona de frontera del territorio nacional.

"En el marco del desarrollo humano, la gestión muni-
cipal lleva adelante una gran cantidad de políticas públicas
para que el vecino se pueda quedar en la Reserva. Queremos
que el habitante del Delta progrese, se desarrolle y que ade-
más sea un lugar donde la ciencia y los investigadores traba-
jen en pos de entender la biodiversidad para poder cuidarla.
San Fernando es un ejemplo en la gestión del territorio insu-
lar", concluyó Tato.

San Fernando tiene una red de Salud Pública en el
Delta con 3 Hospitales Municipales de Islas equipados con

San Fernando

20 años desde que la UNESCO declaró la
Reserva de Biósfera del Delta del Paraná

Se cumplío un nuevo aniversario de la designación de la Reserva de Biosfera del Delta del Paraná como espacio
de conservación y protección de la biodiversidad, desarrollo humano y económico, que fomente la investigación
para un medio ambiente sustentable.

lanchas ambulancia; además
sostiene un Destacamento
de Guardaparques y Centro
de Interpretación Científica;
un Centro de Capacitación y
base de talleres artísticos y
actividades cívicas en el Río
Carabelas; y programas edu-
cativos, culturales, de desa-
rrollo humano y protección
ambiental. Además, el Muni-
cipio participa del Comité
Científico-Técnico Ciervo de
los Pantanos para el cuida-
do del animal más represen-
tativo de la Reserva de
Biósfera.
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El juego es mucha más que las cartas
españolas o la mancha

Facilitadores
de juego

Organización que se dedica a pensar el juego en distin-
tos ámbitos, La Cantera está compuesta por profesio-
nales de la recreación. Realizan asesorías, capacita-
ciones, eventos callejeros y también en espacios cerra-
dos. Se pueden seguir sus actividades a través de
Facebook La Cantera Recreación y por el canal de
youtube.

Todos aquellos, chicos o grandes, que dijeron que en
este aislamiento obligatorio se aburrieron, seguramente no
conocen La Cantera, una organización comunitaria confor-
mada por profesionales en recreación y juego.

Además de divertirse, la otra búsqueda de La Cantera
es compartir, construir lazos y qué mejor que hacerlo a través
de actividades lúdicas. Los espacios de juegos que propi-
cian son intergeneracionales, aunque hay propuestas habi-
tadas por niños y preadolescentes y otras, más dirigidas a
adultos. Pero como los adultos juegan menos, Sabrina Bianchi
comentó que "la noche de juegos de mesa surgió como un
espacio donde los acompañamos con distintas propuestas".

Hoy, desde arriba
Porque en éste

lugar tan grande,

tan celeste y vacío,

lo único que puedo hacer,

es recordar de a poco

todo aquello que he vivido.

Las hinchadas glamosoras,

de esas tardes de domingo,

el que vende las gaseosas,

los puestos de choripan

las redes de los arcos,

y el punto del penal.

Los banderines del corner,

las tribunas atestadas,

los suplentes en sus sillas,

y esa camiseta de mi amor,

color azul y amarilla.

Todos los clubes del mundo,

por donde anduve jugando,

y aquel inolvidable

Argentinos Juniors,

en donde les llené

de fatales goles

al arco de los contrarios.

Y aquí donde me encuentro,

sabiendo muy bien

que pasaré así,

miles y miles de años,

tengo ganas de gritar:

"Puta cuanto los extraño".

N del A: Diego Armando Maradona, nació en Lanús el 30 de
octubre de 1960. Herty

Que nadie vaya a creer que, entre esas propuestas,
están los habituales juegos de cartas. No, lejos de eso, tie-
nen una cantidad de "juegos que probablemente, el lector no
conozca", se atrevió a desafiar María José Toriggia.

Las noches de juegos de mesa son itinerantes, pue-
den surgir a partir de la iniciativa de la propia organización o
por invitación de un espacio cultural. Sea donde sea, los
integrantes de La Cantera llegan cargados de cajitas y dis-
puestos a acompañar a los jugadores.

"Hay gente que está desacostumbrada a jugar, otros
que ya tienen un recorrido lúdico. Vamos explorando hasta
que cada uno se encuentra con el juego que más disfruta.
Hay personas que dicen 'yo no juego' y después arman un
grupo y terminan siendo habitués", contó Joaco Bejarano,
quien está atento a todas las expresiones y disfruta cuando
alguien grita "¡trajiste el que más me gusta!".

Las noches de juegos
tienen música, un bar, risas,
encuentros y reencuentros
y jugadores que cambian de
grupo atraídos por las risas
incontrolables de los que
están en la esquina opues-
ta.

Para los más pequeños,
hay dos súper encuentros:
el Pica de primavera y el Pica
de carnaval. Los dos se ha-
cen en la calle, en el barrio
de Parque Patricios. Este
año, el Pica de primavera se
hizo de forma virtual y se
puede seguir disfrutando en
http://bit.ly/Pica2020.

También virtualmente se
puede ver el 9° Encuentro
Nacional de Juegos de
Mesa, "un trabajo autoges-

tivo, organizado en red con muchas organizaciones a nivel
nacional", explicó María José.

El Encuentro Nacional se compuso de 120 propues-
tas y una de ellas "fue el encuentro de personas que están
inventando juegos, que aún no los terminaron y pudieron
subirlos a una plataforma para compartirlos y tener una de-
volución", informó Joaco.

Del 9° Encuentro participaron jugadores, editoriales,
puntos de venta, diseñadores, docentes; es otra manera de
generar puentes y compartir experiencias. Para asomarse al
evento, se ingresa a www.enjm.com.ar y allí encontrarán un
mundo sorprendente.                               Por Mónica Carinchi

Predio recuperado en el
Delta por el Municipio de

Tigre se destinará a la
preservación ambiental

Está ubicado sobre el Río Luján y el Arroyo Gambado
y tiene alrededor de 7 hectáreas. Funcionarios locales
recorrieron el terreno y adelantaron que se creará un
espacio para actividades de contemplación de la flora y
la fauna.

Funcionarios del Municipio de Tigre recorrieron un
predio en el Delta, recuperado por el gobierno local, que será

destinado a la preservación ambiental. El espacio, ubicado
sobre el Río Luján y el Arroyo Gambado, tiene alrededor de 7
hectáreas y cuenta con una laguna interna.

"Este predio pertenece a la Provincia de Buenos Ai-
res. Como posible objeto de una usurpación ilegal y en línea
con las políticas públicas de protección del espacio público,

el Municipio ha decidido tomar posesión

para resguardarlo, protegerlo y mejorar-

lo", explicó el secretario de Gobierno, Mario
Zamora.

"Su ubicación es estratégica para
realizar actividades, infraestructura y servi-
cios para los vecinos de Islas; vamos a pro-
poner que sea en ese sentido. Nuestro ob-
jetivo es desarrollar actividades de contem-
plación de la flora y la fauna; este segura-
mente será un lugar donde los vecinos pue-
dan disfrutar la belleza que significa el Del-
ta", añadió el funcionario.

Cabe señalar que en el mencionado
espacio durante los años ´50 - en el gobier-
no de Juan Domingo Perón - Eva Perón or-

denó la construcción de la primera escuela

del Delta. Años después, y tras el derroca-
miento del entonces presidente, la obra que-
dó frenada y nunca se concluyó.

Participaron de la visita: la subsecretaria de Legal y
Técnica, Patricia D'Angelis; la subsecretaria de Desarrollo
Urbano Ambiental, Natalia Kamada; el subsecretario de Re-

des Auxiliares, Alberto Vegnaduzzi; el Director General del
Plan de Manejo del Delta, Luis Cancelo; el delegado de Islas,
Julio Manonellas y Daniel Chiliutti, del área de Gobierno.


